
 

 

 

 
Séance du Conseil participatif de la faculté des Sciences de la Société N°6 du jeudi 29/04/2021 à 12h15 

(Vidéoconférence) 
 

PROCES VERBAL N° 6 
 

 

Présent(es) en séance : Corps professoral : Rémi Baudoui (départ à 14h00), Armelle Choplin (départ à 14h00), Juan Flores (départ 

à 13h05), Simon Hug (départ à 14h00), Cornelia Hummel (départ à 13h25), Solène Morvant-Roux,  

Corps du CER : Carinne Domingos, Davy-Kim Lascombes, Orlane Moynat, Rojin Sadeghi  

Corps du PAT : Sandrine Billeau (Présidente), Blaise Dupuis 

Corps des étudiant-es : Sandra Casarello Martinez, Gahla Doerig, Elsa Pais, Leonhard Unterlerchner 

(départ à 14h05) 

Absent(es) : Corps professoral : Patrick-Yves Badillo, Frédéric Giraut 

Invité(es) : Administratrice : Laurence Bonapera 

Doyen : Bernard Debarbieux (départ à 14h07) 

Assistante de l'administratrice : Lara Broi 

CA : Gaetan Clavien (départ à 14h00) 

Ingénieure de sécurité MSST: Mme Anna-Sofia Ferro-Luzzi (départ à 12h40) 

Corps professoral : Nenad Stojanovic (départ à 13h55) 

PAT: Géraldine Moynat 

Procès verbal assuré par : Lara Broi 

Information sur la séance : Participer à la réunion Zoom  

https://unige.zoom.us/j/99835919695  

Début : 12h15  

Fin : 14h30 

 



 

 

 

1. Adoption de l’ordre du jour et annonce des divers 

2. Approbation du procès-verbal de la séance précédente 

3. Communications du doyen 

4. Initiation de la procèdure de désignation du/de la Doyen/ne. 

5. Addendum du rapport de la commission de planification 

6. Direction ad interim de l'institut Medi@lab 

7. Direction du département de géographie et environnement 

8. Pour information, modification de la composition du comité scientifique du Doctorat mention environnement et développement 

durable 

9. Modification de la composition du comité scientitifique de la maitrise en Sociologie 

10. Modification du Règlement d’études de la maîtrise en sciences de l’environnement (MUSE) 

11. CUREG : point de situation et discussion 

12. Salle inter-associative située à Baud-Bovy et occupée par les associations d’étudiant·es SdS : point de situation et discussion 

13. Doc.Mobility : discussion sur le programme mis en place par Swissuniversities et l’UNIGE : point de situation et discussion 

14. Bourses obtenues par des doctorant·es imposables : point de situation et discussion 

 



 

 

N° QUI OBJET PROBLEMATIQUE DECISION proposée SUIVI 

1 Conseil 

participat

if 

Adoption de 

l’ordre du jour 

et annonce des 

divers 

Sandrine Billeau informe que la séance de ce jour est enregistrée et 

annonce un point divers. 

A la demande de Cornelia Hummel le point 11 va être traité après le 

point 4, car elle doit participer à une autre séance. 

Mme Anna-Sofia Ferro-Luzzi, ingénieure de sécurité MSST a été 

invitée suite à la demande formulée lors du dernier CP ; ce point est 

discuté en début de séance et ajouté à la fin du PV "Télétravail et santé 

au travail" 

 

L'ordre du jour est approuvé à 

l’unanimité avec la modification de 

l'ordre des points.  

Un point divers annoncé. 

 

2 Conseil 

participat

if 

Approbation 

du procès-

verbal de la 

séance 

précédente 

 Le procès-verbal de la séance 

précédente est approuvé à 

l’unanimité. 

 

3 Décanat Communicatio

ns du Doyen 

Suite de procédures de nomination : 

• Christian Bréthaut : le collège des PO du 9 mars 2021 a validé à 

l'unanimité son renouvellement, comme Professeur assistant 

avec prétitularisation conditionnelle. 

• Anne Sgard : le collège des PO d’avril a validé sa promotion en 

Professeure ordinaire, par 18 oui et 2 abstentions. 

• P.Y. Badillo : la demande d’honorariat a été adoptée par le 

collège des PO en avril : 10 oui, 1 non et 7 abstentions. 

 

Avancement de 3 concours de recrutement : 

• Poste en sociologie des sciences et des techniques : M. Nicolas 

Baya-Lafitte, classé primo loco, de nationalité argentine, 

actuellement post-doc à l’UNIL. 

• Poste en socio-anthropologie des pratiques communicationnelles 

et numériques : Mme Claire Balleys, classée primo loco, 

docteure de l’Université de Fribourg 

• Poste en digital methods : les auditions des candida-tes 

shortlisté-es auront lieu le 30 avril 2021. 

  



 

 

N° QUI OBJET PROBLEMATIQUE DECISION proposée SUIVI 

 

Echos du CRD 

• Examens mai-juin :  

Des consignes ont été communiquées aux enseignant-es et aux 

étudiant-es. Un complément d'informations sur les modalités de 

conduite des examens on-line et on-site sera transmis bientôt. 

• Charte de doctorat : elle a été validée par le rectorat et il reste à 

définir les modalités d'applications au sein des facultés. Le 

chantier d’adaptation du règlement de doctorat sera ouvert à la 

fin du printemps avec la Vice-rectrice Mme Louis-Courvoisier 

qui sera invitée en séance de Décanat. Ce point sera soumis à 

l'automne au CP. 

• Directive sur l'égalité : directive relative aux concours de 

recrutement des professeur-es en cours de discussion entre 

rectorat et décanats. 

• Directive sur l'évaluation des activités managériales des 

professeur-es : directive en cours de discussion entre rectorat et 

décanats. 

• Directive sur la généralisation d'un suivi des conflits d’intérêt : 

pour le moment, le suivi n'est appliqué que dans les 

commissions de nominations professorales. Des discussions 

entre rectorat et décanats sont en cours. 

Le contenu des directives n’est pas encore public. 

 

Décisions décanales annoncées à la séance d’avril du collège des 

professeur-es 

• Participation d’un membre de la commission égalité facultaire 

dans les commissions de nomination maître-assistant-e (MA) : 

Suite à des problèmes de procédures dans des commissions 

récentes, le décanat a annoncé qu'un membre de la commission 

égalité serait associé aux commissions de nomination pour le 

recrutement de maître-assistant-e. 

 



 

 

N° QUI OBJET PROBLEMATIQUE DECISION proposée SUIVI 

• Soutien à l’innovation pédagogique : un budget facultaire de 

Fr.5000.- par année civile dès 2021 a été accordé à la 

commission enseignement SdS qui lancera un appel à projet 

prochainement.  

 

Chaire UNESCO : 

Le professeur Frédéric Giraut a obtenu une Chaire UNESCO en 

toponymie inclusive : "Dénommer le Monde"  

 

Grève du climat (21 mai 2021) et grève des femmes (14 juin 2021) 

Ces deux événements ont été peu publicisés jusqu’ici. Sachant qu’ils 

concernent une journée de cours et une journée d’examens, il 

conviendrait que les personnes intéressées à y contribuer puissent 

réfléchir à ce qu’il conviendrait de prévoir (pour minimiser l’impact sur 

les cours et les examens, ou pour donner écho aux thématiques dans les 

animations facultaires). 

Pour ces journées, dans l'impossibilité de mettre en grève toute une 

institution, le Doyen suggère de dédier des activités en lien avec les 

thèmes des grèves, afin de marquer symboliquement le soutien à ces 

causes. 

 

Elsa Pais propose de mobiliser les associations des étudiant-es pour leur 

faire part de l'idée de mettre en place des activités. 

Le Doyen s'engage à en parler lors de la prochaine séance du Collège 

des professeur-es. 

4 Décanat Initiation de la 

procédure de 

désignation 

du/de la 

Doyen/ne  

Conformément au règlement d'organisation SdS, 

"1. La Présidente du Conseil initie la procédure de désignation de la 

Doyenne au moins 10 mois avant l’entrée en fonction et fixe la date de 

la séance lors de laquelle aura lieu l’élection. 

2. La Présidente du Conseil mandate une commission consultative 

chargée de rechercher les candidatures à la fonction de Doyenne. La 

commission rapporte à la Présidente le résultat de sa consultation qui 

en informe le décanat. Le décanat sollicite le préavis du collège des 

Ce point sera mis à l'ordre du jour de 

la première séance du CP en 

septembre 2021. 

 



 

 

N° QUI OBJET PROBLEMATIQUE DECISION proposée SUIVI 

professeurs et le transmet à la présidente au moins 10 jours avant la 

séance du Conseil pour permettre l’envoi du rapport et du préavis avec 

l’ordre du jour." 

 

Idéalement l'élection du / de la prochaine Doyen-ne devra avoir lieu 

avant la fin de l'année civile, ainsi il sera possible de garantir un passage 

des fonctions pendant 6 mois, avec une reprise de la fonction mi-juillet 

2022. 

 

5 Décanat Addendum du 

rapport de la 

commission de 

planification 

Suite au départ du Prof. Badillo et au recrutement d’une PAS sur sa 

succession, une promotion au rang de PO est possible au sein de la 

faculté. 

La commission de planification a collecté 8 demandes de promotion, 

priorisé les dossiers des Professeur-es Matteo Gianni et Géraldine 

Pflieger, et retenu au final le dossier de Géraldine Pflieger. 

 

L'addendum du rapport de la 

commission de planification est 

accepté avec 2 abstentions. 

 

6 Décanat Direction ad 

interim de 

l'institut 

Medi@lab 

Le professeur Badillo quittera ses fonctions de professeur ordinaire le 

31/07/2021 et de directeur de l'institut le 14/07/2021. Deux nouveaux 

engagements de professeur-es sont prévus pour le 1er août 2021. Afin 

de laisser le temps à ces deux personnes de prendre leur fonction 

respective et à l'assemblée de l'institut de faire leur connaissance, le 

décanat propose que le Doyen prenne la direction ad interim de l'institut 

jusqu'à l'automne 2021. Il n'est prévu aucun aménagement de ce type 

dans le RO. 

 

La reprise de la direction ad interim 

de l'institut Medi@Lab par le Doyen 

Bernard Debarbieux a été acceptée 

par 9 oui, 0 non et 3 abstentions. 

 

 

 

7 Décanat Direction du 

département 

de géographie 

et 

environnement 

L'assemblée du département a proposé, lors de sa séance du 23/03/2021, 

la reconduction du mandat de directeur de M. Frédéric Giraut pour 

l'année académique 2021-2022 ; son mandat prendra donc fin le 14 août 

2022 : 

Vote de l'assemblée : 14 Oui, 0 Non, 11 abstentions  

 

 

La reconduction du mandat de 

directeur de M. Frédéric Giraut 

jusqu'au 14 août 2022 au 

département de géographie et 

environnement est acceptée par  

6 oui, 0 non et 6 abstentions. 

 



 

 

N° QUI OBJET PROBLEMATIQUE DECISION proposée SUIVI 

8 Décanat Pour 

information, 

modification 

de la 

composition 

du comité 

scientifique du 

Doctorat 

mention 

environnement 

et 

développemen

t durable 

M. Jörg BALSIGER 

M. Christian BRETHAUT (directeur) 

M. Quoc-Hy DAO 

M. Bernard DEBARBIEUX 

Mme Géraldine PFLIEGER 

Mme Marlyne SAHAKIAN 

CA : Mme Nicole EFRANCEY 

ETU : Mme Laura TURLEY 

  

9 Décanat Modification 

de la 

composition 

du comité 

scientifique de 

la Maîtrise en 

Sociologie 

Mme Mathilde BOURRIER 

M. Sandro CATTACIN 

M. Eric WIDMER 

CA: M. Mathieu PETITE remplacé ad interim par M. Gaetan 

CLAVIEN 

CER: M. Loïc PIGNOLO 

ETU : Mme Johanna YAKOUBIAN remplacée par Mme Kristela 

TEPELENA  

La modification de la composition du 

comité scientifique de la Maîtrise en 

Sociologie a été adoptée à 

l'unanimité. 

 

10 Décanat Modification 

du Règlement 

d’études de la 

Maîtrise en 

sciences de 

l’environneme

nt (MUSE) 

Après le point d'information de la conseillère académique Nicole 

Efrancey-Dao lors du dernier CP, cette modification du règlement 

d'études de la Maîtrise en sciences de l'environnement (MUSE) a été 

adoptée par les autres instances sollicitées. 

Leonhard Unterlerchner informe ne pas accepter cette modification car 

elle est en défaveur des étudiant-es. 

La modification du Règlement 

d’études de la maîtrise en sciences de 

l’environnement (MUSE) a été 

adoptée à par 9 oui, 2 non, 1 

abstention. 

 

11 Conseil 

participat

if 

CUREG : 

point de 

situation et 

discussion 

Mme Hummel informe faire désormais partie du bureau de la CUREG.  

La plateforme n'étant toujours pas ouverte, il a été créé une procédure 

Fast-track qui consiste à ce que le staff CUREG fasse une première 

évaluation de la demande, ensuite transférée aux responsables 

  



 

 

N° QUI OBJET PROBLEMATIQUE DECISION proposée SUIVI 

facultaires (pour SdS: Mme Hummel ou Mme Hirt) qui décideront s'il 

faut une expertise externe. 

12 Conseil 

participat

if 

Salle inter-

associative 

située à Baud-

Bovy et 

occupée par 

les 

associations 

d’étudiant·es 

SdS : point de 

situation et 

discussion 

Elsa Pais demande au Doyen quelles sont les alternatives qui peuvent 

être proposées aux associations des étudiant-es de SdS. 

 

Le Doyen explique les difficultés auxquelles la faculté se trouve 

confrontée pour trouver des bureaux en partageant la note ci-jointe. 

 

La seule perspective concrète qui semblait se profiler est la volonté du 

Rectorat de donner davantage d'espace pour les activités étudiant-es 

dans le bâtiment Uni Mail, à l'ancien bâtiment de la Comédie ou dans 

d'autres bâtiments au centre de Genève. Or, le Doyen n'a pas pu obtenir 

d'informations sur ce projet et sur son avancée. 

L'échéance du bail de Baud-Bovy n'a pas pu être reportée d'une année et 

est confirmée pour l'été 2021. Le Doyen encourage les associations des 

étudiant-es à s'adresser directement à la Vice-rectrice pour recueillir des 

informations et rappeler au rectorat que les dotations en bureaux très 

inéquitables entre les facultés et centres rendent difficile, voire 

impossible, la mise à disposition d’espaces pour les associations.  

 

Pour répondre aux questions posées par Leonhard Unterlerchner le 

Doyen dit que l’accès à la salle 6220 peut être envisagé pour des 

séances des associations, mais après consultation de l'administration du 

Décanat et dans le respect des conditions habituelles.  

Il devrait aussi être possible de mettre à disposition des armoires pour 

stocker le matériel qui est actuellement dans la salle des associations, 

mais la place à disposition est très limitée. 

 

Une proposition de prise de position commune sera rédigée par Elsa 

Pais pour qu'elle soit soumise aux membres du CP et ensuite la faire 

remonter à la Vice-rectrice. 

 

 

-  



 

 

N° QUI OBJET PROBLEMATIQUE DECISION proposée SUIVI 

14 Conseil 

participat

if 

Bourses 

obtenues par 

des 

doctorant·es 

imposables : 

point de 

situation et 

discussion  

Davy-Kim Lascombes présente le document joint à l'ordre du jour et fait 

part du mécontentement du corps qui est affecté par cette nouvelle 

imposition et qui diminue drastiquement le budget des bénéficiaires de 

ces bourses. 

 

Il est convenu que la commission de recherche rajoute ce point dans la 

note d'information "Doc.Mobility" (v. point 13 ci-dessus) pour être 

soumis au Rectorat. 

  

15 Conseil 

participat

if 

Questions au 

décanat (à 

soumettre par 

l’intermédiaire 

de 

l’administratri

ce au plus tard 

le 26 avril 

2021) 

Aucune question n'a été soumise à l'administratrice   

16 Conseil 

participat

if 

Divers Point d'information par rapport aux élections qui ont eu lieu tacitement 

pour le mandat du CP 2021-2025. 

  

 Conseil 

participat

if 

Télétravail et 

santé au 

travail 

 

Mme Anna-Sofia Ferro-Luzzi, ingénieure de sécurité MSST a été 

invitée suite à la demande formulée lors du dernier CP d'avoir des 

conseils ergonomiques de la part d'un-e professionnel-le pour pouvoir 

améliorer le quotidien au travail et en télétravail. 

Elle est présente en début de séance pour récolter les besoins et les 

attentes des membres du CP et, sur cette base, elle fera une présentation 

lors de la prochaine séance du conseil participatif, le 28 mai 2021. 

 

Sandrine Billeau demande de recevoir un état des lieux du matériel 

informatique (écrans, claviers périphériques, souris) à disposition en 

faculté, pour pallier le manque de matériel des collaborateurs/trices en 

télétravail. 

  



 

 

 


